

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 8 DE JULIO DE 1866.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Sección editorial.

EL CABLE TRASATLANTICO.

(Continuación.)

El monstruoso cable, estivo en forma espiral en tres inmensos depósitos de hierro, era sacado de los costados del buque por una máquina especial de vapor colocada en la popa, y se iba deslizando sobre un cilindro de hierro del cual se separaba según se sumergía. El inmenso buque marchaba lentamente, desarrollando con precaución los infinitos anillos de aquella serpiente de bronce que bajaba a las negras y silenciosas profundidades del Atlántico para formar el vínculo de una unión entre Europa y América y transmitir fielmente los mensajes entre los hombres del Antiguo y del Nuevo Mundo. Espectáculo conmovedor y sublime que tenía por silenciosos testigos el cielo y la inmensidad del Océano!

La empresa comenzada bajo felicisimos auspicios, fracasó sin embargo. Todo se había hecho, todo se había previsto; pero escrito estaba que toda vía esta vez no se conseguiría el objeto.

Por el espacio de diez y ocho días los ingenieros y la tripulación del *Gran Oriental* han sostenido con energía y valor dignos de todo elogio la lucha contra las dificultades de toda especie que impedían la inmersión de aquel cable de 2,300 millas de largo; pero la victoria quedó por el mar celoso que se tragó el cable y los millones que representaba.

Los pormenores del viaje del *Gran Oriental* apenas son conocidos sino por la narración de Mr. Russell, el célebre corresponsal del *Times*, único periodista que fué admitido para acompañar la expedición. De sentir es que hayan sido esculidos del viaje los redactores de los demás periódicos, los cuales hubieran igualmente podido formar su juicio acerca de las causas del mal éxito, entre las que Mr. Russell ha indicado averías que hacen pesar sobre toda una sección de trabajadores la sospecha de culpables tentativas. El historiador de la expedición ha hecho un relato patético y circunstanciado, del cual tomaremos los siguientes pormenores.

El 23 de julio apartábase de las costas de Irlanda cargado con un peso de 25,000 toneladas el mayor buque que jamás se ha construido. Habíase verificado la inmersión con admirable regularidad, que comenzaba ya a dar á todos la esperanza de completo éxito. Pero el día 24 á las tres y cuarto de la madrugada, cuando se habían puesto 84 millas de cable, se notó que en algun punto había un defecto. La

comunicación estaba interrumpida. El *Gran Oriental* disparó entonces un cañonazo para avisar al *Terrible* y á la *Esfinge*. Entre las personas destinadas al servicio del cable se empeña una viva discusión acerca de la causa probable del accidente. El desacuerdo es general, y se conviene en que no obstante los cuidados más minuciosos, la perfección de los instrumentos empleados y la ciencia de los ingenieros que venían á bordo, la empresa jamás podrá ser encaminada á buen fin, porque una vez sumergido el cable, parece imposible reparar semejantes accidentes.

Por último, Mr. Canning adopta la resolución de cortar el cable después de sujetarlo en los calabros colocados en la proa y de irlo levantando hasta hallar el defecto. Mas aquí se encontraron dificultades inauditas. A las nueve y cincuenta minutos de la mañana fué cortado el cable, y cuando después de dos horas y de andar 40 millas con viento, se logró izar la estremidad de la cuerda, se vió que la máquina instalada en la proa y destinada para levantar, no tenía suficiente fuerza para aquella operación. Se pasaron todas las penalidades del mundo para impedir que el cable no sufriera daño, porque el buque se levantaba y se bajaba arrastrando consigo 400 brazas de cable que colgaban de su proa. No se podía levantar sino una milla por hora, y á media noche no se habían alzado más que seis millas de cable. Los sondeos daban á conocer el fondo á 500 brazas (como 900 metros.)

Los más de los empleados estaban firmemente convencidos de que el defecto se hallaba cerca de la costa. Los señores Saunders y Varley sostenían por el contrario, que no estaban sino á 40 ó 44 millas. Se continuó levantando el cable. El *Gran Oriental* se asemeja entonces á un elefante que levanta una caña con la trompa.

El 25 de julio á las diez menos cuarto de la mañana se habían alzado 40 millas. En fin, con gran júbilo de todos descubrióse el defecto. Era este un pedazo de hierro de dos pulgadas de largo, algo corvo, con filo en su estremidad como si hubiese sido cortado con unos alicates, y el cual penetró en la envoltura del cable, en la gutapercha y hasta el mismo hilo conductor.

Hicieronse señales al *Terrible* y á la *Esfinge*, los que respondieron con felicitaciones. Se trató de comenzar el ajuste, cortando la parte deteriorada y practicando una soldadura entre las dos estremidades unidas.

A las dos horas y cincuenta minutos pudo el buque volverse á poner en marcha, y las comunicaciones no dejaron ya nada que desear. Pero á las tres una nueva interrupción vino á

consternar el ánimo de todos. Decididamente todo es perdido! Se resuelve volver á comenzar las esperiencias del día anterior; pero la tripulación está desanimada y afirma que será aquella obra de Penélope. El mismo Mr. Cyrus Field empieza á preguntarse si su proyecto es una quimera. Los ingenieros doblan la cabeza sobre el aparato eléctrico colocado en una cámara oscura, cuando de repente un hilo de luz aparece sobre el cuadrante; dan un grito al ver aquella estrañeza, la luz se pone más clara y al fin se logra el triunfo. Mr. Canning se preparaba ya para volver á levantar el cable, pero le dicen que todo iba bien. La *Esfinge* y el *Terrible*, á quienes se había comunicado la mala nueva, supieron igualmente que todas las inquietudes estaban disipadas.

Se iban arriando de 6 á 6 nudos y medio. A media noche la distancia de Valencia era de 68 millas de cable.

El miércoles 26 de julio estaban á 320 millas de Valencia; el jueves 27, á 476 millas, y había sumergidas 532 millas de cable.

El sábado 29 de Julio no ocurrió nada extraordinario por la mañana; pero como á la una y diez minutos de la tarde se interrumpió nuevamente la comunicación. Se habían arriado entonces 708 millas de cable y se hallaban sobre un fondo de 2,000 brazas (cerca de 4,000 metros). Fué preciso volver á empezar la operación de izar. Al día siguiente después de levantar dos millas y cuarta, se halló el defecto y se pudo cortar y reparar el cable dañado.

El descubrimiento de este daño causó una sensación muy desagradable.

Habia una incisión muy ostensible en uno de los rollos de cáñamo que cubren uno de los cables exteriores. Separando el cáñamo para examinar los cables aislados, se halló un pedazo de latón clavado por enmedio de la gutapercha, de modo que atravesaba el cable de parte á parte. Una de las estremidades de este pedazo de metal habia sido al parecer partida con un instrumento cortante; la otra estremidad se hallaba quebrada toscamente y el diámetro correspondía con exactitud al diámetro de hierro que formaba la envoltura exterior. En este accidente no pudo dejar de sospecharse la mano de algun fatal enemigo del cable ó la de algun insensato malhechor. Mr. Canning enseñó el cable á los trabajadores, quienes reconocieron que el mal no podía haber sido producido por un mero accidente. Los trabajadores que estaban de servicio en el momento en que la falta fué reconocida, eran tambien los mismos que los del servicio en que tuvo lugar el 25 de julio el primer accidente. En seguida se les encargó otros trabajos en el puente.

Es muy extraño leer después en la relación de Mr. Russell que el tercer accidente de que vamos á hablar, ocurrió tambien estando de servicio los mismos trabajadores. Estas circunstancias se esclarecerán probablemente por medio de la sumaria que se formará.

(Se concluirá)

CORTES.

Sesion del 5.

Congreso.

La sesion empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Continuó la discusión sobre el proyecto de ley de auxilio á las empresas de ferrocarriles.

El señor Bolcan contestó al señor Tarreros.

El Sr. Tarreros rectificó.

Seguidamente se aprobó por sesenta y cinco votos contra trece el artículo único de que consta dicha ley, que pasará á la comision de estilo para proceder después á la votación definitiva.

Se puso á discusión el proyecto de ley de auxilio á la empresa de canalización del Ebro.

El señor De Pedro habló en contra de dicho proyecto.

El señor Smith, como de la comision, le contestó.

El señor Cappa habló para una alusion personal.

Los señores De Pedro y Cappa rectificaron.

Se pasó á la discusión por artículos.

Se aprobó el primero sin debate.

Al segundo se habia presentado una enmienda.

Preguntose si se tomaba en consideracion, y varios diputados pidieron que la votacion fuese nominal, y fué desechada por 65 votos contra 7.

Se procedió á la discusión del artículo 2.º

El señor De Pedro habló en contra.

El señor Smith lo defendió.

El señor De Pedro rectificó.

Se aprobó dicho artículo como tambien y sin debate los demás de la ley.

Sección oficial.

La Gaceta del 5 publica los siguientes reales decretos como recompensas á servicios prestados con motivo de los sucesos del 22.

Concediendo grandes cruces de 1.º orden de Mérito Militar á los tenientes generales D. Manuel Paría y Lacy, marques de Navaliches; D. José Gutierrez de la Concha, marqués de la Habana; D. Fernando Fernandez de Córdoba, marqués de Mendigorría; D. Antonio Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jelú; D. Juan Zabala y de la Puente, marqués de Sierra Bullones; D. Ramon de Barronchea y

Zazuabari, D. Enrique O'Donnell y Joris, D. Rafael Mayalde y Villarroya y D. Francisco Serrano Bedoya.

Promoviendo al empleo de teniente general al mariscal de campo D. Rafael Acedo Rico y Amat, conde de la Cañada.

Promoviendo al empleo de mariscal de campo á los brigadieres D. Francisco de Caballos y Vargas, D. Gabriel de Torres y Jurado, D. Mauricio Alvarez Bohorques, duque de Gor y D. Joaquin Jovellar y Soler.

Promoviendo al empleo de brigadier á los coroneles D. José Chacon Fernandez, D. José Salcedo y Gonzalez, D. José Brandis y Mosquera, D. Bonifacio Pérez Malo, D. Fernando de Arce y Villalpando, D. Francisco Keysser y Moreno, D. Juan Carnicer y San Roman, D. Fernando Camus y Neve, D. Rafael Juarez de Negroni y Canturion de Córdoba, D. Juan Burriel y Linch, D. Ignacio del Castillo y Gil de la Torre, D. Joaquin Ruiz de las Porras y de las Heras y D. Joaquin Llavera y Sola.

Por real decreto de 27 del anterior han sido nombrados caballeros gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III el mariscal de campo D. Tomás Cervino y Lopez de Sigüenza, y caballeros gran cruz de la de Isabel la Católica los brigadieres D. Marcelino Clós y Equizabal, D. Miguel Trillo Figueroa, D. Juan Nepomuceno Servat y D. Antonio del Ray Caballero, en recompensa de los distinguidos servicios que prestaron el día 22 de junio último.

Por reales órdenes de 27 del anterior se ha dignado S. M. conceder la cruz de tercera clase de las designadas para premiar servicios de guerra, en recompensa de los distinguidos que prestaron el día 22 de dicho mes, á los mariscales de campo D. Ignacio Plans, D. Salvador Valdés, D. Fulgencio Simit, D. Miguel de la Vea Inclán y á los brigadieres don Florencio Ceruti, D. Jerónimo Courado, D. Juan Alaminos, D. Enrique del Pozo y D. Tomás O'Ryan.

Tambien publica, sancionada por S. M., la ley declarada vigente la segunda parte de la ley 35 de la Novisima Recopilacion.

He aquí los dos artículos que contiene:

«Artículo 1.º Se declara vigente la segunda parte de la ley 35, tit. 1.º, libro 5.º de la Novisima Recopilacion, que dice: «Y asimismo mandamos que los pleitos propios de nuestros oidores, ni de sus hijos y yernos no se sigan ni pidan en la sala ó salas de los tales oidores, debiendo por consiguiente, pasar su conocimiento á otra sala del mismo tribunal.»

Art. 2.º Cuando las circunstancias del caso aconsejen la traslación á otra audiencia del magistrado que tenga pleito en aquella donde estuviere sirviendo, ó que lo tengan las personas que se hubieren en el auto anterior, podrá acordarse el gobierno en plaza de magistratura de igual sueldo, previo expediente instructivo en que se oiga á la sala de gobierno del tribunal Supremo y al interesado.»

respondió el criado, pero como el conde actual está casado, la bohardilla está desocupada.
—¿Dónde está el patio?
—Si señor, pero la entrada es por la escalera principal.
—Búscame la llave.
El Jacayo obedeció asombrado, el baron añadió para no llamar la atención:
—Tengo capricho de ocuparme de fotografía, y quiero ver si me convendrá ese cuarto.
Y diciendo y haciendo, tomó la llave y subió hasta el quinto piso.
A la puerta, y antes de poner la llave en la cerradura apagó la vela.
Después penetró en la bohardilla como lo habia hecho en el comedor, á oscuras, y se fué derecho á la ventana que por casualidad correspondia en frente de la de Gaston.
Entonces el baron observó, y vió lo siguiente al través de los vidrios iluminados por la luz de Lorient.
Gaston habia abierto un armario, y

sacado de él ropa blanca y de paño, que estendia sobre un catre.
Se despojó de sus vestidos, cuyo corte era vulgar, y se vistió como un petimetre que va de baile. Endosóse una camisa de batista, y una levita que la vista ejercitada de Beltran reconoció como la obra de un sastre elegante.
En menos de un cuarto de hora, el hijo del platero se habia metamorfoseado en hombre de mundo, y cosa extraordinaria, el baron se vió obligado á confesar que tenia muy buen aire y no parecia embarazado bajo aquel traje que para él era un distras.
Gaston Lorient se puso por encima de sus nuevos vestidos un sobretodo negro, se encaquetó el sombrero, se calzó unos guantes claros, sopó la luz y bajó la escalera.
El baron, que habia entreabierto su ventana, le vió atravesar el patio y pedir al portero le franquease la puerta.
—Por vida del chápirol dijo Beltran, que me espén si entiendo una palabra! Mas lo que habia visto era tan raro,

papel en la tragedia que preparó, he aquí el que necesitó. Hasta nueva orden no prevendré á mi señor Lorient de la conducta de su hijo.
El baron almorzó en la cama, se hizo vestir seguidamente y se dirigió muy de prisa á casa de Berta.
Lá jóven le habia esperado toda la noche anterior.
—¡Ah! le dijo, me he aburrido en grande ayer noche. ¿Por qué no vino usted?
Esta frase fué pronunciada con una mezcla de curiosidad y de nacimiento ternura.
—Niña, respondió Beltran, ¿ha creído V. acaso que por un momento que yo estaba prendado de V?
Berta se ruborizó ligeramente, porque aun era bastante jóven para sonrojarse.
—¡Pero, cara mba! dijo con candidez, ¿me dá V. tantas cosas tan lindas!
—Es que necesitó de V.
—¡Pero para qué?
—Es inútil que lo sepa V., al menos por ahora.

Habia pedido permiso á su padre para ocupar uno de los cuartos de criado que dependian de la habitacion. ¿Por qué?
José Lorient habia creído que se trataba de algunos amorcillos del jóven que exigian alguna libertad.
Como el trabajo no se resentia de esto, José Lorient habia cerrado los ojos en lo tocante á la bohardilla, así como en lo relativo á la esgrima, y no se metia en si su hijo se recogia tarde ó temprano.
A estos detalles indispensables para la inteligencia de nuestra relacion, hay que añadir que hacia ya mas de un mes que Gaston Lorient habia hecho á Emilio la confidencia de su amor por aquella mujer del gran mundo, de la que se esperaba un abismo, según su propia expresion.
El baron de Morlux trasportaba el umbral de su casa, cuando cruzaron bajo el portal varios de los discípulos de la sala de premas que acababan de tomar su leccion; les miró maquinalmente, tra-

Seccion de noticias.

ACIONALES.

En una carta de la Habana recibida ayer por una persona respetable, se da una noticia de última hora, á la que no nos atrevemos á dar completo crédito atendida su gravedad. En esta carta se dice que acababa de llegar el vapor Liberts con la extraordinaria nueva de que las cuatro fragatas españolas que al mando de Mendez Nuñez iban á Rio-Janeiro habían tenido un encuentro con el Huascar y la Independencia; que el combate había sido sangriento; que habíamos tenido algunas bajas y perdido la Almansa; pero que los monitores prusianos habían quedado en poder de nuestros marinos y ondeaba ya en ellos el pabellon español. La noticia es demasiado importante y necesita confirmacion.

El rey de Italia ha mandado al comandante general de Málaga, Sr. Guillen Buzarán, la cruz de gran oficial de la Orden de San Mauricio y San Lázaro.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 15 de junio próximo pasado que el orden público y el estado sanitario eran satisfactorios en el territorio de su mando.

Segun comunicaciones recibidas de Jaen, la guardia civil que anda persiguiendo la partida que vaga por Despeñaperros, á las órdenes de José María Merino, la habia alcanzado hácia Goletas del Hornillo, persiguiéndola hasta Casqueiras, donde tomaron posicion unos veinte ó treinta hombres que se resistieron energicamente; pero la guardia civil los desalojó y dispersó, no pudiendo seguir la batalla por ser bastante avanzada la hora, y porque los guardias no habian tomado el elemento alguno y estaban empapados en agua por efecto del deshecho chubasco que descargó durante el día.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 3.—La France asegura que fuerzas austríacas considerables pasan el Mincio.

Pero un telegrama de Florencia, recibido por la mañana, dice solamente que los austríacos hacen reconocimientos sobre la orilla derecha del Mincio.

Viena, 3.—La Nouvelle Presse dá á entender que el ejército austríaco en Italia ha desechado todas las conjeturas de que el temor podría determinar á Austria á firmar una paz durable con Italia. Añade que este ejército tiene otra misión, que cumplir, la de ir á juntarse con el ejército del Norte.

Paris, 4.—El periódico L'Etendard continúa los siguientes detalles sobre la batalla de Sudova:

«Ayer por la mañana los prusianos atacaron al ejército austríaco concentrado en la orilla derecha del Elba, entre Koenigsgrätz y Josephstadt.

Hasta las diez de la mañana, los austríacos tuvieron la ventaja, pero despues los prusianos pusieron en derrota á las alas del ejército austríaco. La accion principal tuvo lugar entre Sudova y Karitz. Todo el ejército sajón tomó parte en la accion con el cuerpo del general Goblentz y el octavo cuerpo.

Un telegrama del gobernador de Josephstadt anuncia como cierta, á las cuatro de la tarde, la derrota completa del ala izquierda austríaca.

No dá ninguna noticia del ala derecha ni del centro.

El archiduque Guillermo salió herido. Berlin, á las diez de la mañana (oficial).—Horitz, 3 por la noche.—Nuestros ocho cuerpos de ejército han conseguido una brillante victoria en las cercanías de Koenigsgrätz. La batalla duró ocho horas. No ha cesado todavía la persecucion del enemigo. Las pérdidas son graves por ambas partes. No hemos enumerado aun nuestros trofeos. Horitz, 4, por la mañana.—El enemigo ha dejado en nuestro poder muchos cañones y muchos prisioneros. Berlin, á por la tarde.—En la batalla librada ayer, tres regimientos solos se han apoderado de 38 cañones. Los austríacos han abandonado la línea de Pardubitz.

Hemos tenido que combatir contra cinco cuerpos austríacos, ocupando las posiciones mas fuertes. Los prusianos han cogido ya en la persecucion á 10,000 prisioneros austríacos.

Paris, 4.—El parte oficial remitido por Benedek al emperador de Austria dice sobre la accion que tuvo lugar ayer en Koenigsgrätz, que la lucha fué ventajosa hasta las once de la mañana para el ejército austríaco; que despues de esta hora tuvo que empezar una ordenada retirada, y que últimamente las espesas columnas de humo que permanecian á flor de tierra á causa de la humedad como una niebla, impedían la vista del ejército enemigo, lo cual les impidió evitar una sorpresa de este, que adelantándose rápidamente rebasó y destruyó las dos alas austríacas. Desde entonces, segun el despacho, la retirada fué una derrota, y el ejército austríaco se replegó á Hoenbrun.

Por el correo de ayer recibimos las siguientes noticias del teatro de la guerra:

ALEMANIA.—No queda duda alguna acerca del éxito obtenido por los ejércitos prusianos en Bohemia. El despacho que publicamos ayer anunciando que los austríacos habian evacuado á Gistchin, se ha visto confirmado por los siguientes de origen austríaco.

Viena, 1.º.—El primer cuerpo del ejército austríaco á las órdenes del general Clan-Gallas se ha visto obligado á retirarse sobre Koenigsgrätz, donde Benedek concentra en este momento sus fuerzas.

—Los despachos de Berlin se consagran, como es natural, á la reseña de las ventajas obtenidas por los prusianos.

Berlin, 1.º.—El ejército prusiano continúa su marcha victoriosa. El 29 regimiento y las divisiones quinta y tercera han tomado por asalto á Gistchin. Las pérdidas de los prusianos son importantes, porque las posiciones enemigas eran formidables. Las pérdidas de los austríacos se calculan en 4,000 hombres.

Todos los días estan llegando convoyes de prisioneros.

Berlin, 1.º.—La reunion de los ejércitos de Ella y de Silesia está asegurada.

Apenas hay sitio en nuestros fortalezas para contener los prisioneros austríacos. Un gran número de obreros han sido enviados á Dresde para trabajar en las fortificaciones de aquella ciudad.

El rey de Italia ha enviado sus felicitaciones al rey de Prusia con motivo de las últimas victorias del ejército prusiano.

En Francfort ha bajado la Bolsa á la noticia de nuestros triunfos.

—Antes de retirarse el ejército austríaco obtuvo algunas ventajas así sobre el ejército del príncipe Federico Carlos, como sobre el del príncipe real; pero estas ventajas quedaron anuladas con la retirada definitiva sobre Koenigsgrätz.

Viena, 1.º.—Segun dicen de Praga, las tropas austríacas han librado dos batallas afortunadas en Kost, cerca de Turnan, y en Chwalkowitz, entre Skatitz y Koenigshof.

Los distritos de Fung-Banzlom y Bohemos-Chemnitz, han sido evacuados por los prusianos.

Sobre el combate del 28 en Munchengrätz, dice un despacho de Berlin: «El ejército austríaco (Oficial). Cuartel general del ejército del príncipe Federico Carlos: Hemos hecho 4,200 prisioneros y hemos sufrido una pérdida de 150 hombres.»

—Las memorias oficiales del príncipe real de Prusia han venido á hacer comprender que eran falsos los despachos austríacos en que se daba de la cuenta de la tirada de los prusianos en Skalitz, y de la peticion de un armisticio.

No es posible acusar por este hecho al gobierno austríaco, que de seguro procede con toda lealtad; pero sí á los que tienen interés en operaciones de bolsa, en Berlin, Francfort ó Paris.

ITALIA.—La situacion no ha cambiado en Italia. El cuartel general del ejército continúa en Torre-Malaberti.

Florencia, 1.º.—Cuartel general: Los reconocimientos de caballería austríaca continúan vigilados por nuestras tropas.

No ha habido ningún encuentro despues del de ayer, en el cual el escuadron de lanceros de Foggia ha hecho 40 prisioneros.

—Acercas de las operaciones del general Ciadini, dice una carta de Ferrara lo siguiente:

«He querido asegurarme del estado de las cosas en el Pó, y hé aquí en dos palabras lo que hay.»

«El Pó ha sido atravesado en Mezzola por una brigada de infantería y tres batallones de bersaglieri.»

Los italianos han avanzado hasta Adria acampando cerca de esta ciudad.

Los habitantes de estas comarcas han recibido al ejército con gran entusiasmo. La bandera tricolor ondea por todas partes.

Tal ha sido la importancia de las manifestaciones, que muchas personas comprometidas han tenido que abandonar el país cuando se retiraron los italianos anteayer.

Los austríacos han vuelto á aparecer en Santa-Maria, en frente de Ponte-Lagoscuro, donde no hay tropa alguna ni empleados de aduanas.

Casi todas las divisiones de Ciadini han tomado la direccion del nuevo punto de concentracion ordenado.

Hay aquí un cardenal arzobispo que permanece impasible en presencia de los acontecimientos.

Sobre la llegada del príncipe Amadeo, escriben de Monza á Milan:

S. A. R. el príncipe Amadeo, que llegó aquí de paso para la residencia real, venia de rigoroso incógnito. Por la desventura con que se bajó del tren para montar en el carruaje se presume que sus heridas son ligeras, lo cual es un gran consuelo para toda la poblacion, como lo será para todos los italianos.

—Acercas de operaciones navales no se sabe mas que lo que dicen de Istria á la Perseverancia de Milan:

Casi toda la flota austríaca se halla reunida en el canal de Fasana, en cuya entrada han establecido baterías submarinas unidas por medio de hilos eléctricos á los fuertes de Pola.

Los oficiales austríacos están convencidos de que la escuadra italiana atacará á Pola.

Entre Pola y Trieste existen muchos sitios á propósito para un desembarco, puesto que hay facilidades para el provisionamiento de viveres desde Ancona.

—Los voluntarios garibaldinos parece que empiezan á molestar á los austríacos. Hé aquí un despacho:

Viena, 2.—Dicen de Peschiera con fecha 1.º (Oficial.) La caballería ligera austríaca ha recorrido los alrededores de Goritz y Chiasso, rechazando muchas avanzadas y haciendo algunos prisioneros. En el lago de Guardia, dos cañones austríacos á las órdenes del capitán de corbeta Manfróni, han cañoneado á los voluntarios italianos acampados sobre el lago, cerca de Dezenzano y Padonché, y los ha dispersado.

Leemos en la Correspondencia del 5.º Hoy hemos publicado por medio de suplemento lo siguiente:

La paz europea promete ser un hecho, pero una paz que podrá ser estable y duradera, puesto que á juzgar por el primer paso, presenta una solucion dignísima á algunos de los mas complicados problemas que agitan la política internacional, y tienen en perpetua combustion los animos.

Austria, por de pronto, cede el Véneto al emperador Napoleon.

Es de suponer que este territorio á Italia como hizo con la Lombardia.

El armisticio que se prepara promete tambien un arreglo satisfactorio en Alemania.

Hé aquí el despacho que hemos recibido esta mañana, y que motiva nuestras reflexiones y el extraordinario que publicamos en la noticia:

Paris, 5.—Esta mañana dice el Moniteur de Paris: «Un hecho importante acaba de realizarse.»

El emperador de Austria, despues de dejar á salvo el honor de sus armas en Italia, accediendo á las ideas emitidas por el emperador Napoleon en su carta dirigida el 11 de junio á su ministro de Negocios Estrangeros, cede el Véneto al emperador de Francia, y acepta la mediacion de este para llegar al restablecimiento de la paz entre los beligerantes.

«El emperador Napoleon por su parte se ha apresurado á responder á este llamamiento, e inmediatamente se ha dirigido á los reyes de Prusia é Italia, con objeto de acordar un armisticio.»

El diario francés La Franche Compté del 30 de Junio dice:

«Ayer ha llegado á Besanzon por el ferrocarril de Lyon un destacamento de refugiados españoles compuesto de unos 300 hombres, entre los cuales se cuentan 5 oficiales, habiendo sido acuartelados en el fuerte Bregille. Los oficiales han tenido autorizacion para residir en la ciudad.»

Estos extranjeros forman parte de un regimiento de infantería, que habiéndose sublevado recientemente en Cataluña, fué perseguido por las tropas que permanecieron fieles y obligados á buscar asilo en territorio francés.»

En La Presse de Paris leemos lo siguiente.

«Los 800 soldados españoles refugiados en territorio francés por consecuencia de lo de Cataluña, han sido enviados por el camino de hierro á Briancon, desde donde deben ser internados en dos destacamentos, el uno de 300 hombres y el otro de 500. El primero de estos destacamentos ha atravesado las estaciones de la línea del Mediodía y del Mediterráneo durante el día y la noche del 27; el segundo ha seguido al día siguiente la misma direccion.»

—Segun cartas de Paris, el conde de Reus, á su regreso de las fronteras de España, se detuvo en aquella capital. Se cree que hoy se encuentre en Bélgica, aunque otros dicen que estaba en Vichy.

Los periódicos portugueses llegados ayer hacen alguna luz en el asunto de una supuesta sublevacion militar descubierta en aquel reino, y dicen que no ha existido tal sublevacion, ni por consecuencia de ella hubo necesidad de tomar medidas. Lo único que parece positivo, segun los mismos diarios, es que el gobierno portugués habia descubierto el germen ó principio de una conspiracion en sentido ibérico que se relacionaba mas ó menos con los sucesos de España.

Los mismos periódicos confirman las noticias referentes al llamamiento á las armas de las reservas del ejército, y añaden que tambien la escuadrilla portuguesa se pondrá en pie de guerra.

En la Correspondencia del 5 leemos lo siguiente:

De Paris nos dicen hoy que el marqués de los Castillejos habia recibido orden del gobierno francés para abandonar el territorio del vecino imperio. Esta noticia que tenemos por persona digna de toda fé, tiene ademas todos los visos de probabilidad.

Las noticias recibidas estos días con carácter muy autorizado, manifiestan afortunadamente que el cólera va desapareciendo completamente de todos los puntos donde se habia presentado, incluso en Egipto.

Dicen los periódicos de Madrid, La conducta del emperador Francisco José al ceder el Véneto es objeto de entusiastas comentarios. Unos elogian la manera digna con que, á la raiz de una victoria alcanzada sobre los italianos, transige en la cuestion que habia motivado la guerra, cediendo á la presion del clamor público en Europa, declarando libres á los venecianos de la tutela austríaca.

Otros atribuyen este acto á temor, y al peligro que amenaza en el Norte al ejército mandado por Benedek. Hay sin embargo, quien con buenos datos cree que este resultado estaba previsto y convenido entre Napoleon y Francisco José.

Gaceta.

Proyecto sin realizar.—Hace ya bastantes años se pensó en trasladar el Matadero público á las afueras de la puerta de Andújar, lugar apartado y de excelentes condiciones para este objeto, y tanto se pensó en la traslacion indicada, que hasta llegaron á prepararse algunos materiales para el nuevo edificio. Hoy, que la estacion de las vias férreas ha llevado

(230)
tando de conocer entre ellos al hijo del platero.
Los discípulos salieron en tropel, excepto uno solo á quien el baron vió entrar en el cuarto del portero.
Beltran, sobre el primer escalon de la escalera, arrojó una mirada al interior de la casilla y vió al jóven.
Era rubio, alto, esbulto, de una figura agradable, y sin embargo, cosas extrañas, Beltran advinó que era el hijo de José Loriot.
Le vió tomar una palmaria de laton sobre la mesa del portero y una llave colgada de un clavo.
Estos detalles excitaron la curiosidad del baron.
Gaston Loriot, era él en efecto, encendió su luz, atravesó el patio y tomó la escalera interior.
—Tendria curiosidad de saber á donde va, se dijo el baron, que subia lentamente los escalones de la escalera principal.
Penetró en su aposento en el piso principal con ayuda de un picaporte

(235)
se deslizaban por el tejado, el baron oyó un campanillazo y el ruido de la puerta al cerrarse.
Era Gaston que se retiraba.
Algunos minutos despues, Beltran que habia vuelto á su puesto de observacion en la ventana, vió al jóven encender su bugia, desnudarse con presteza y vestirse de nuevo con su traje habitual.
Despues de lo cual, dejó de nuevo la bohardilla y se fué.
Beltran no habia sacado nada en limpio, sino una cosa, el saber que aquella noche no volveria el jóven, pues le habia oido tocar á la vidriera del portero y decirle:
—No volveré, hasta mañana.
El baron bajó á su aposento y se acostó.
Mas no pudo dormir y pasó la mañana soñando en lo que habia visto, y meditando su plan de venganza.
—Eh! ¡pardiez! se dijo por via de cerolario de sus reflexiones, tenia necesidad de un jóven para representar un

(234)
que un hombre menos curioso que él hubiera deseado tener la esplicacion de aquel enigma.
—Conozco la historia del padre, se dijo; pero me falta la del hijo.
Sacó un cigarrillo del bolsillo, lo encendió con un fósforo que halló en el candelero de la vela que acababa de apagar, y tenaz como buen bretón se recostó sobre el catre de su antiguo cocheró, decidido á pasar el resto de la noche en la bohardilla.
Al resplandor de su cigarrillo Beltran consultó su reloj.
Eran las doce de la noche.
El baron se hizo entonces este razonamiento lleno de exactitud:
Gaston Loriot, si es que es él, volverá antes del día y llevará á cabo una nueva metamorfosis antes de irse á casa de su padre, esperemos...
Y esperó, en efecto, fumando, sin cuidarse de lo que pensaria su criado de esta estancia prolongada en la bohardilla.
Cuando los primeros rayos del alba

(231)
que tenia en el bolsillo, con grande asombro de su ayuda de cámara, pues tenia costumbre de llamar.
Hizo señas de este último, que habia ya agarrado un candelabro, de que permaneciese en la antecámara, y penetró sin luz en el comedor, cuyas ventanas daban sobre el patio.
Con el rostro pegado á los cristales siguió Beltran el resplandor de la luz que llevaba en la mano Gaston, la cual apareció de piso en piso por las claraboyas de la escalera interior.
Esta luz se detuvo un momento á la altura del quinto piso, desapareció y reapareció despues iluminando la ventana de una bohardilla.
La escalera principal estaba apagada, los inclinados acostados.
Beltran notó que la ventana de la bohardilla no tenia visillos.
Entonces volvió á la antecámara y dijo á su criado:
—¿No tenemos una bohardilla en el quinto piso?
—Si señor, es el cuarto del cocheró,

grande animacion y vida al campo de la Merced, donde necesariamente ha de estar el principal movimiento...

los que pasean y por los que se dirijan a sus acostumbradas ocupaciones. —Va a suceder algo. —Todas las noches y a la misma hora atraviesan la calle de San Fernando una porcion de bestias sueltas...

a su digna protectora — su entusiasmo y alegría. —Que es obra de caridad, — que Dios premia con usura, — darle luz a la criatura...

cuantada por los estudiantes de esta capital. —Será para mí? —Va a volver a continuar la acuñacion suspendida en la fabrica de moneda de Sevilla.

dirigo al mismo mal, haciendo insensible el miembro atacado. Dicho doctor tiene un tubo lleno de éter muy parecido a los tubos que se usan en Francia y Alemania...

Boletín religioso

Hoy. —Santa Isabel, virgen y reina de Portugal. —Mañana. —S. Cirilo, obispo y mártir. —Jubilón circular. —Hoy en la iglesia de San Pedro Alcántara...

Ultima hora.

Ayer han sido pasados por las armas en Madrid doce sargentos y dos paisanos. EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

SECCION COMERCIAL

mercados. BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 3. Cosechada 34,50. Diferido 30-60. Duda amortizable de primera clase 60,00.

ba a las ocho y cuarenta y un minutos de la noche. El tercero, mixto, sale de Málaga a las ocho y treinta minutos de la noche y llega a Córdoba...

Otros carruajes. Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilera, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga...

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra. PORDUNA y CAÑETE, Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta.

Ferrocarriles. De Córdoba a Sevilla. Sale el primer tren a las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 11 y 7 minutos.

Diligencias. El despacho se ha trasladado a la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Monte de Piedad. Esta abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, de las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso o fraccion de ella.

A LOS AGUADORES.

En la fábrica de hielo artificial calle Mayor de S. Lorenzo, hay cerveza y limonadas gaseosas á precios arreglados.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo número 2, Córdoba.

CLASES.

Aguardiente florido de 35... anisado fino de 17... Anís doble est. de 20... Caña de Puerto Rico de 20... Licores finos superiores... Rosolis de varias clases... Ron superior... Cognac viejo... Ginebra de Holanda.

LICORES DEL PAIS: Marrasquino, Flor de anís, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naranja, Limón de Marsella, Crema de ron, Crema de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curacao, Guinca, Melocoton, Mentá, Anisete de Burdeos, Quina, Beca de dama, Andaya, Capela. Todos estos licores á 8 rs. botella y 4 rs. cuartillo.

Ron superior, á 12 rs. botella.—Lom. de segunda, á 10 id. id.—Ron blanco, á 15 id. id.—Ron de Jamaica, á 30 id. id.—Caña de Puerto Rico, á 8 id. id.—Ginebra, á 10 id. id.—Estrellado, á 7 id. id.

CLASES DE ROSOLIS.—Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos á 64 rs. arroba. VINOS DEL PAIS.—Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lácerima Cristi, todos á 44 rs. botella y 8 rs. cuartillo.

VINOS Y LICORES ESTRANJEROS.—Marrasquino de Sara, litro á 30 rs.—Jenepi, id. á 28.—Raspal, id. á 28.—Curacao de Holanda, botella á 20 rs.—Chartrous, id. á 20.—Biter, id. á 20.—Casis, id. á 20.—Ajenjo, id. á 28.—Cognac, id. á 20.—Kirs, id. á 20.

VINOS ESTRANJEROS.—Champagne, botella á 38 rs.—Bermut, id. á 14.—Burdeos, id. á 28.—Del Rhin, id. á 50.

REFRESCOS.—Gaseosas de naranja y limón, á 3 rs. botella y 4 1/2 el vaso.

JARABES REFRESCANTES.—De Zorzaparrilla, Naranja, Limón, Orchata, Malvavisco y A gráz, á 10 rs. la botella y 3 1/2 el vaso.

NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casto, y devolviéndolo vacío, se abonará 42 cuartos por el.

OTRA. Los pedidos podrán dirigirse á D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores número 1.º, Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de revases propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

Taller y almacén de muebles de lujo Construcciones de ebanisteria por diseños y modelos de Paris. Azonaicas, 3, Arco Real, 19.—Córdoba.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillas y butacas francesas é inglesas y veladores maquetés hasta las mas sencillas de fabricacion nacional. Todo á precio fijo.

PAPI PARA HABITACIONES.

En la fábrica de pinturas, LA REFORMADA, situada en el establecimiento droguería de D. Parolón e Luque, Almonas 41, se acaba de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se expende á precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller de pintar que tiene establecido la fábrica en la plazuela de Cedaceros número 11, á 1 1/2 rs. pieza, respondiendo además por los mismos de toda averia que hagan en el papel al ponerlo.

En dicho taller y bajo la direccion de su encargado, se siguen admitiendo toda clase de obras de su profesion con grande arreglo, como lo tienen experimentado cuantas personas lo han ocupado. También continúa en la citada fábrica la venta de los colores molidos, de barnices, libros de oro fino, brochas y pinceles, con la notable rebaja que últimamente ha fijado.

Fábrica de persianas de cortina.

Martinez Velasco se ha trasladado á Sevilla donde sigue haciéndolas para todas partes á los módicos precios de dos y medio reales pie cuadrado en las de cintas y tres las de cadenilla. Agradecido á los muchos pedidos que de esta se le hacen ha rebajado los gastos de empaque y transporte así como los de su colocacion, para lo cual tiene un encargado en esta que pasará á tomar las medidas; los avisos se reciben en esta, casa de la señora viuda de Grandon, calle de la Librería número 28, y en Sevilla calle de Bustos-Tabera número 5 segundo.

SANTA CÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Traslacion. La tintoreria francesa de la calle de San Francisco, se ha trasladado á la calle de San Pablo número 43.

Prontuario de la Administracion municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios á que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de ensenanza, y Maestros de Instruccion primaria, por D. Eusebio Freixá y Rabaso. Formará un tomo de 700 á 800 páginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripcion. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Petroleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del Diario de Córdoba se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de las librerías de L. Hachette y compañía, y de Michel Levy. Entre otras muchas se encontrarán las siguientes: Oeuvres complètes de Moliere. Id. de Blaise Pascal. Id. de Boileau. Id. de Montesquieu. Angélica Kaufmann. Voyage de Jeune Anacharsis en Grèce. L. Héritage (dick Tarleton) roman Anglais. La Petite Dorrit, roman Anglais. Le Magasin D'Antiquités, toman Anglais. Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit. Il y A Deux ans, 1854—1856.

Sustituto. Se desea encontrar uno que sirva en el ejército por la quinta del presente año. Se tratará de las condiciones con D. Ramon de Torres y Codes, calle de la Espartería.

Venta. Se hace de la casa número 8 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Libro. Prontuario médico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirugía civiles y castrenses, por el doctor D. D. Pascual Pastor; quinta edicion notablemente corregida y aumentada. Se vende en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él; se venden á precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

Papel á precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del Diario de Córdoba. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de tina, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. en elegantes cajas, contenido: Cien cartas de papel inglés, canto dorado. Cien sobres correspondientes. Doce plumas de acero. Un porta-plumas. Una caja de bolígrafos. Un lapicero. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Una falilla. Una barra de lacre. Una caja de polvos de colores. Una pastilla de goma para borrar. Una pastilla de jabon. Un par de gemelos.

Venta ó arrendamiento. Desde el día se vende ó arrienda una haza de tierra calma, de ocho fanegas y diez celemines, situada en el Campo de la Verdad. La persona á quien acomode podrá tratar con su dueño, que vive calle de la Pastora número 8.

Traspaso. Se hace del establecimiento de heladas que está situado en la calle del Tesoro número 6; la persona que quisiese tratar de dicho asunto, pasará á la misma casa desde las 10 de la mañana en adelante.

BETRATOS de don Casto Mendez Nuñez, don Miguel Lobo, don F. Topete, don C. Valcarlos, don M. de la Pezuela, don C. Alvar Gonzalez, don G. del Campy, don J. Navarro, don E. Ferry, don F. Castellanos y de la fragata Numancia, todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico á 4 rs. una.

Venta. Se vende la suerte de tierra número 8, compuesta de veinte y seis fanegas de cuerda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad; la persona á quien acomode puede pasar á ver á D. Rafael Sisternas, calle del Conde Gonsomar número 4, en Córdoba.

A ranceles de Aduanas. Última edicion: Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Pérdida. El día 2 se perdió un capote de monte, nuevo, en el camino de la sierra, desde la huerta de Ollas hasta el lugar de la Cruz; la persona que lo hubiese encontrado lo entregará en los Tejarés número 44, y se le dará una gratificacion.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arriendan los cortijos siguientes: el nombrado Garabato bajo, situado en la campiña y término de Santa Ella, con 130 fanegas de tercio; y el del Valle alto, en la campiña y término de Montoro, con 120 fanegas de tercio. Igualmente se arrienda desde el día una casa principal acristalada, con jardin y agua de pis, calle Jesus Maria número 4, en esta Ciudad. En la secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Diligencias para Carratraca. Los acreditados coches de D. Juan Nogales, conocido por Miralles, principiarán á correr el día 16 de Junio pasado, desde la estacion de la Pizarra en combinacion con el ferrocarril. Para el mismo punto saldrán todos los dias magníficos coches desde la estacion de Bogantes, y para mayor comodidad del público se darán tambien asientos en combinacion con el ferrocarril desde Madrid, Sevilla, Cádiz y Córdoba. Su administracion en este punto, calle del Reloj.

Subasta estrajudicial. El 15 de Julio actual, á las doce de su mañana, tendrá lugar en la Notaria de D. José Sanchez Guerra, calle Fernando Colón 16, la del arrendamiento del Cortijo de Andrés Perez el Alto, propio de la Exma. Sra. Marquesa Viuda del Salar. En la misma se halla de manifiesto el pliego de las condiciones que han de servir de base para dicho arrendamiento.

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando número 54, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes: Una cartera á 6 mrs. Docena de id. á 13 ctos. Gruesa de id. á 20 rs.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 120 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Obras de Paul de Rook. En francés y en español. Además de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del Diario de Córdoba se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un racimo de grosella.—Taquetin el probado y otras muchas.

El bombardeo del Callao y de Valparaiso. Dos polkas militares dedicadas á la Marina Española: se venden sueltas á 5 rs. y unidas á 8, en el despacho de este periódico.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardin, corral y una estensa alacena con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Papel umbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal número 404, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

Habitaciones. En la calle Santa Clara número 19, se alquilan habitaciones amuebladas con asistencia ó sin ella, y la cuadra que se halla en la misma. En dicha casa puede tratarse.

Pérdida. El día 3 del corriente mes se ha extraviado del cortijo de los Nogales un potrillo rapson, con siete cuartas, cartaino, lucero y bebe en blanco, calzado de los pies. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al labrador de dicho cortijo don Joaquin Delgado, que vive calle de las Campanas número 11.

Pérdida. Se ha extraviado una manga de una chaqueta de género castor; á quien se la haya encontrado se le suplica la remita á la calle Arco Real número 7, donde se le gratificará si es persona que quiere aceptarlo.

Anuncios en las estaciones del ferrocarril de Córdoba á Málaga. Se reciben en el despacho del Diario de Córdoba.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invention.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo del Bascon, situado en la campiña, término de Santa Ella, con 180 fanegas de tierra de tercio; en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia están de manifiesto las condiciones y precio que ha de ganar.

Semillas. Bartolomé Castillo, corredor matriculado, tiene comision para comprar altramuces y cebada á precio que convenga á las dos partes: calleja Pimentera número 16.

Coche para Carratraca. Hay uno que sale todos los dias. Los viajeros van por el ferrocarril de Córdoba hasta la Pizarra, y de allí á la llegada del tren salen en coche. Se despacha por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compania.

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo, depósito de cal viva y muerta superior, procelas canteras de piedra franca y caliza Hermosa, á los siguientes precios: En depósito. En obras.

Table with 2 columns: Material and Price. Includes items like 'Carga de cal viva', 'Cabez de cal muerta', 'Fanega de cal para blanquear', 'Cargas de mampuesto grueso', 'Id. de picadura'.

Sillera sacada por cuenta del consumidor, la carretada en cantera, á rs. Mampostería, id., 3 1/2.

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa número 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la horchatera madrileña situada frente á la parroquia de San Andrés, en direccion al Healejo, número 73, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranja, limón, zorzaparrilla, ayallana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos mere gués. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan á 4 rs. libra. También se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz á 12 cuartos libra.

Guía del bañista en España, por D. Manuel Torrijos.

Situacion de los baños, descripcion de ellos y sus alrededores, sus distancias de Madrid y capitales de provincias, precios de los baños, del hospedaje y habitaciones en las fondas; nombres de los médicos, propietarios, administradores y empleados; modo de hacer el viaje, tiempo que en él se invierte, ya sea en el ferrocarril, ya en diligencia; temporadas en que están abiertos los establecimientos de baños, calidad y temperatura de sus aguas, usos á que se destinan, y qué clase de enfermedades curan; diversiones de que pueden gozar los bañistas; trato que se les dá en las comidas, y otras mil noticias utilísimas que sería prolijo ir enumerando.

El costo de la Guía del Bañista es de diez reales ejemplar en el despacho del Diario de Córdoba.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro número 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientas noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guardián, pajar y dos grandes graveros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que dá paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristalada y empapelada con lujo, jardin, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Sustituto. Se necesita un hombre que desee servir en lugar de uno que ha sido declarado soldado. En el despacho del Diario de Córdoba informarán.

ALBUM DEL BUEN HUMOR.

Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo. Esta obra forma un lindo tomo de 224 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende á seis reales en Córdoba, en la imprenta del Diario.

Específicos. Acaba de recibirse un numeroso surtido en la Lotica de la señora viuda de Avilés, Cuesta de Lejón. Los hay para la pronta y radical curacion de las enfermedades siliticas, escrofulosas y herpéticas: inyeccion de percloruro de hierro; píldoras purgantes de Haut, Morison, Mouserrát, etc.; pomada contra la calvicie; aguas para refrescar el cutis y hacer desaparecer de él toda clase de manchas; jarabes y pastillas pectorales para la tos; tópicos y otro sin número de específicos, propios para toda clase de enfermedades crónicas y rebeldes á toda medicacion.

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atencion en Paris.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografía bonita y duradera para un album, y se procura una distraccion curiosa y recreativa. Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografías á 16 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Arrendamiento. El de un portal calle Ambrosio de Morales número 4; en la misma casa se tratará.

Pérdida. La persona que se hubiese encontrado 169 sellos de correo el día 3 del corriente, de 42 á 42 1/2 de la mañana y en las calles del Liceo, Azonaicas, Letradas, Santa Victoria, Santa Ana, Pedregosa, Cedepes á la de Torrijos, y quiera entregárselos á su dueño, en esta redaccion se le dará su nombre.